
О прошедшем «Дне учителя»

5 октября во всех школах отметили международный праздник «День 
учителя». Международным он стал в 1994 году: в Париже провели со-
вместную Конференцию ЮНЕСКО и Международной организации труда, 
на которой было принято рекомендательное постановление «О положе-
нии учителей». 

О том, как проходил праздник в школах нашего городского поселения, 
мы поговорили с директорами 12-й и 14-й школ.

Лисина Надежда Ивановна,

директор школы №14

В «День учителя» в нашей школе 
всегда устраивается праздничный 
концерт для учителей и учащихся. 
Но в этом году программу праздника 
решили немного изменить. С самого 
утра дети встречали учителей в вести-
бюле школы. Играла музыка, в холле 
первого этажа стояли два больших 
стенда, на которых были наклеены 
поздравления и пожелания «любимо-
му учителю». Каждому учителю ребя-
та вручали сувениры, поздравляли с 
праздником и говорили что-нибудь 
особенное. Потом ученики старших 
классов провели по одному «занима-
тельному» уроку. Уроки проходили в 
игровой форме; ребята рассказывали 
о профессии учителя, загадывали ве-
селые загадки, проводили различные 
викторины. После уроков был празд-
ничный концерт, которые тоже готови-
ли ребята.

Аристова Галина Анатольевна,

заместитель директора школы 
№12

По традиции, «День учителя» начал-
ся с того, что учащиеся встречали 
учителей у школы, дарили им цве-
ты, поздравляли с праздником. На 
переменах (у нас они называются 
«музыкальные переменки») звучала 
музыка. Музыкальные предпочтения 
каждого учителя узнавались заранее, 
что было особенно приятно как учите-
лям, так и самим ребятам.

В холле первого этажа висели поздра-
вительные плакаты. Дети поздравля-
ли учителей, вручали им небольшие 
самодельные сувениры, цветы, гово-
рили много приятных слов. День за-
вершился праздничным концертом, 

который подготовили старшекласс-
ники, а участие в нем принимали все 
учащиеся школы.

Ситуация в мире в последнее вре-
мя стремительно меняется. Наша 
страна, едва оправившись от «раз-
рушительных 90-х», столкнулась с 
очередными трудностями. И выра-
жается это не только в материаль-
ном или экономическом плане. Се-
годня у нас пытаются отнять нашу 
идентичность, нивелировать наши 
заслуги в победе над фашизмом, 
где-то запрещают русский язык. 
«На передовой» оказались учите-
ля русского языка, литературы, 
истории. В этом номере газеты мы 
решили уделить им особое вни-
мание, задав несколько вопросов: 
про искажение истории, запрет рус-
ского языка, отношение к ЕГЭ и т.д.

Федорова Наталья Ивановна,

учитель русского языка и литера-
туры (школа №14)

Многие дети разучились общаться 
литературным языком
На преподавание русского языка и 
литературы сегодня отводится нео-
боснованно мало часов. Ситуация 
усугубляется тем, что сейчас ученики 
сдают ЕГЭ (единый государственный 
экзамен), а к нему нужно готовиться 
особым образом. Кроме того, измени-
лась и сама учебная программа. Если 
раньше в течение года изучалось 5-6 
больших произведений, то сейчас это 
стало невозможным. Помимо тради-
ционных художественных произведе-
ний, таких как «Война и мир» и «Пре-
ступление и наказание», в программу 
ввели «Мастера и Маргариту», «Ар-
хипелаг ГУЛАГ». Это сложные произ-
ведения, и дети не могут их понять. 

Продолжение на 5-ой стр.

Уважаемые Хорловчане!

Примите наши искренние и сер-
дечные поздравления с праздни-
ком - Днём народного единства!
Много лет назад, 4 ноября 1612 
года, войска Минина и Пожарского, 
под руководством которых сража-
лось более десяти тысяч воинов 
народного ополчения, освободили 
Китай-город и вошли в него побе-
дителями. Среди ополченцев были 
люди различных национальностей 
и сословий. Однако, полностью Мо-
сква была освобождена несколько 
позже. Поэтому 4 ноября символи-

зирует не столько победу, сколько 
сплочение народа, которое и сде-
лало возможным разгром захватчи-
ков.

День народного единства напо-
минает нам о том, что мы, жители 
России, являемся единым народом 
с общими корнями и общим буду-
щим; и никакие трудности, невзгоды 
и смуты не смогут нас разобщить. 
Только вместе мы сможем сделать 
Россию процветающей державой. 
Нам по силам осуществить заду-
манное, сделать реальными мечты 
о благополучии и процветании род-
ного края.

Желаем всем жителям городского 
поселения Хорлово здоровья, мира, 
счастья и благополучия, бодрости и 
оптимизма, успехов в труде, успеш-
ной и достойной жизни.

Глава городского поселения Хорлово 
А.М. Покровский

Председатель Совета депутатов 
А.Т. Титов

Мало того, на изучение самого про-
изведения отводится 3-4 часа, а этого 
очень мало.

Один из минусов ЕГЭ, на мой взгляд: 
многие дети разучились общаться ли-
тературным языком. Они не умеют пи-
сать сочинения, и главное – не знают, 
как их писать. Если раньше нормой в 
сочинении было определенный объ-
ем текста, сейчас все измеряется сло-
вами. Современная норма на сочине-
ние – 250 слов. Если ученик написал 
сочинение и раскрыл тему меньшим, 
чем в нормативе, количеством слов, 
ему это не засчитается. Не выполнил 
объем – недобрал баллы. Поэтому им 
приходится «лить воду».

Часто происходят совсем уж грустные 
вещи. Многие старшеклассники пи-
шут сочинение и ссылаются на сказку 
«Репка», как на художественное про-
изведение. Больше никаких книг они 
не читали или не помнят.

Сидорочкина Надежда 
Александровна,

учитель русского языка и литера-
туры (школа №12)

Нужно искренне любить свое дело 
и свою профессию
В своей практике я не встречалась с 
такими случаями, как нивелирование 
наших заслуг в Великой Отечествен-
ной войне. И таких суждений от наших 
учащихся я никогда не слышала. При 
изучении любого литературного про-
изведения, связанного с историей, мы 
специально останавливаемся на этих 
моментах. 

Мы проводим специальные уроки ли-
тературы, где заостряем внимание на 
подвиге русского солдата. Таким об-
разом мы стараемся прививать детям 
любовь к своей Родине. 

Если говорить о конкретных литера-
турных произведениях, можно упомя-

нуть такого поэта и писателя, как А.Т. 
Твардовский. Он есть в школьной про-
грамме; и особое внимание на уроках 
я уделяю его стихотворению «Я убит 
подо Ржевом». Память, о которой 
мы с вами сейчас говорим, особенно 
сильно проявляется в строчках это-
го стихотворения. Я считаю, что это 
стихотворение очень точно говорит о 
том, за что мы боролись во время Ве-
ликой Отечественной войны.

Свою оценку происходящему мне вы-
разить трудно, но считаю, что главное 
– самим не забывать свою историю и 
рассказывать об этом нашим детям. 
Наши предки погибали, свято веря, 
что все не зря: земля будет отвоева-
на, жизнь будет лучше и будущие по-
коления будут жить на этой земле.

Если говорить о нашем поколении - 
мы шли в эту профессию по призва-
нию. Научить этому нельзя, а на чи-
стом профессионализме преподавать 
и учить не получится. Нужно искренне 
любить свое дело и свою профессию. 
Я выбирала профессию осознанно, 
прекрасно понимая, что такое учитель 
и какова его роль в воспитании детей. 
Учебные заведения, которые я закон-
чила, формировали мое учительское 
мастерство. 

На формирование моего мировоззре-
ния повлияло и время, в котором я 
жила. Всё в 20-м веке было проник-
нуты глубоким чувством патриотиз-
ма, любовью и уважением к Родине. 
Патриотические чувства очень трудно 
нивелировать; научить им тоже нель-
зя. Но можно обращать внимание на 
какие-то события, которыми мы все 
гордимся, и которые воспитывают 
патриотизм. Я хорошо помню полет 
первого космонавта. Мы были деть-
ми, и какую радость мы испытывали, 
словами передать трудно! Во всех нас 
жило желание походить на тех геро-
ев, которыми гордилась наша страна. 
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Многие помнят торфяные пожа-
ры, охватившие Московскую об-
ласть в 2010 году. Полыхали леса, 
выгорали целые деревни, гибли 
люди. На устранение пожаров тог-
да были брошены большие силы 
– пожарные части, МЧС, военные, 
добровольцы. Ситуация в обла-
сти не могла не озадачить высшее 
руководство, в результате чего 
было принято решение о реализа-
ции 100-го Федерального закона о 
добровольной пожарной охране, 
согласно которому, во многих насе-
ленных пунктах были организова-
ны дополнительные пожарно-спа-
сательные посты. С мая 2016-года 
круглосуточное дежурство на та-
ком посту было организовано и в 
городском поселении Хорлово.
Мы посетили это подразделение, по-
беседовали с его руководителем, Ко-
шелевым Михаилом Викторовичем, 
а заодно посмотрели на жизнь по-
жарных изнутри. Кстати, Михаил Вик-
торович работает в Хорлово второй 
год. До этого он работал в структуре 
«МЧС». После наработки 20-летне-
го стажа он, в качестве гражданского 
лица, продолжил работу в структуре 
ГКУ МО «Мособлпожспас». В 2010-м 
году принимал участие в ликвидации 
пожаров, за что был награжден меда-
лью «Участник ликвидации пожаров 
2010 года».

Пожарно-спасательный пост распола-
гается рядом с проходной текстиль-
ной фабрики. Одноэтажное здание 
с двумя воротами для выезда спец-
техники. На фасаде висит плакат 
«ПРЕДОТВРАЩЕНИЕ, СПАСЕНИЕ, 
ПОМОЩЬ», оформленный в «фир-
менных» оранжево-синих тонах. Штат 
– оптимальный для эффективного 
несения службы: 12 человек, шесть 
из которых являются начальниками 
караулов и шесть – водителями по-
жарной техники. Помимо основного 
состава, в подразделении несут служ-
бу и «добровольные пожарные».

О структуре
«МЧС» и «Мособлпожспас» – две 
разные структуры. Первая – феде-
рального значения, и подчиняется 
министру Российской Федерации по 
делам ГО, ЧС и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий, Пучкову 
В.А. Вторая – областного значения, 
и относится к правительству Москов-
ской области, находясь при этом в 
оперативном подчинении структуре 
«МЧС».

Выработать стаж и уйти на пенсию в 
структуре «МЧС», по закону, можно 
в 45 лет. Мужчина в этом возрасте, 
как правило, дееспособен, обладает 
практическими знаниями и большим 
опытом работы в пожарных подразде-
лениях. В «Мособлпожспасе» можно 
работать до 65 лет. Именно поэтому 
костяк штатных работников здесь со-
ставляют бывшие сотрудники «МЧС».

О добровольных пожарных
Теоретически добровольным пожар-
ным может стать любой человек, изъ-
явивший желание на добровольной 
основе заниматься тушением пожа-
ров, помогать пожарной охране отста-
ивать свои родные места. Для этого 
ему необходимо собрать определен-

ный пакет документов и написать 
заявление о приеме на службу. Если 
он соответствует всем необходимым 
требованиям, его внесут в реестр до-
бровольцев Московской области, по-
сле чего он сможет нести дежурство в 
соответствии с определенным графи-
ком. Все добровольные пожарные со-
стоят в штате ВДПО (Всероссийское 
добровольное пожарное общество). 

Что касается условий службы – они 
вполне приемлемые. Удобный график 
работы, материальное стимулирова-
ние в размере 2 500 рублей за смену 
и ощущение того, что можешь прино-
сить реальную пользу обществу.

О распорядке дня
Рабочая смена пожарно-спасатель-
ного поста начинается в 8 часов утра 
с развода, передачи смены и получе-
ния инструкций на предстоящий день. 
С 9 часов проводятся практические 
и теоретические занятия, во время 
которых отрабатываются различные 
нормативы по пожарно-строевой 
подготовке. Например, сбор и выезд 
по тревоге, боевое развёртывание, 
одевание боевой одежды и т.д. Ос-
новной упор - на время и на правиль-
ность исполнения. Особое внимание 
уделяется медицинской подготовке 
в виде наложения повязок, а также 
оказания первой помощи постра-
давшим различной степени тяжести. 
Теоретические занятия включают в 
себя тактическую подготовку (разбор 
действий на пожаре в учебных клас-
сах), изучение специальной пожарной 
техники, нормативов по охране труда. 
Практические занятия состоят из фи-
зической подготовки, оперативно-так-
тического изучения района выезда и 
осуществления пожарно-тактических 
задач на социально-значимых и по-
тенциально опасных объектах.

После занятий наступает время от-
работки планирующей документации, 
которой занимаются начальники ка-
раулов. После обеда – техническое 
обслуживание спецтехники.

Личное время, которое появляется 
ближе к вечеру, разрешается исполь-
зовать для чтения прессы, просмотра 
телепередач или самоподготовки.

О секторе охвата и не только
Сектор охвата пожарного подразделе-
ния насчитывает несколько населен-
ных пунктов: г.п. Хорлово, деревни 
Елкино, Шильково, Новочеркасское и 
др.

На случай чрезвычайной ситуации у 
пожарных подразделений существуют 
свои нормативы по реагированию. На 
место возгорания они должны прибы-
вать в течение 10 минут. 

Пост в Хорлово только-только завер-
шает доукомплектование спецсред-
ствами. К Новому году здесь будет 
своя газодымозащитная служба; не-
давно были получены новые дыха-
тельные аппараты, которые начинают 
вводиться в боевой расчет. 

Основной задачей Хорловского по-
ста, в районе выезда, является опе-
ративное прибытие к месту вызова и 
обеспечение подачи «ствола первой 
помощи» до прибытия основных сил 
и средств.

Что такое ствол первой помощи?
«Ствол первой помощи» - это рабо-
чая рукавная линия с водой. Другими 
словами, это пожарный шланг (ру-
кав), используемый таким образом, 
чтобы обеспечить стопроцентную 
защиту и спасение людей в случае 
пожара. Представим себе ситуацию: 
горит жилой дом, огонь отсекает 
людям возможность эвакуировать-
ся; они оказываются в огненной 
ловушке. Моментально подается 
«ствол первой помощи» - все ресур-
сы прибывшего пожарного расчета, 
все возможности спецтехники и весь 
опыт самих пожарных концентри-
руются в том месте, где терпят 
бедствие люди. Огонь блокируется, 
завалы расчищаются, а люди поки-
дают опасное место.

Основная задача нашего поста – при-
ехать на место вызова, развернуть-
ся и установить автоцистерну на 
гидрант. Гидрант – это колодец, с 
находящимся внутри устройством, 
на которое, в свою очередь, накручи-
вается пожарная колонка. Через эту 
«колонку» осуществляется подача 
воды. В Ёлкино гидрантов 4, в Хор-
лово – 47. Каждый из них нанесен на 
наши карты; два раза в год – весной 
и осенью - мы их проверяем, и при не-
обходимости сигнализируем о неис-
правности. Есть места, где нет ни 
гидрантов, ни расположенных вбли-
зи водоемов. На этот случай у нас 
имеется 6-ти тонный запас воды в 
автоцистерне.

На что хватает шести тонн воды?
Средний расход одного ствола по 
воде - 3,5 литров в секунду. При ра-
боте двумя «стволами» шеститон-
ной автоцистерны хватает на 14 
минут непрерывной подачи воды. 
Таким образом, мы «держим оборо-
ну» до прибытия основных сил. В их 
состав могут входить как пожар-
ные расчеты из микрорайона Фос-
форитный, так и федеральные силы 
из Воскресенского района. Стоит 
уточнить, что один пожарный рас-
чет не в состоянии ликвидировать 
серьезное возгорание.

В каких случаях пожар тушится во-
дой, а в каких пеной?
Вообще существует несколько прин-
ципов тушения различного рода воз-
гораний: охлаждением, изоляцией, 
торможением при помощи химиче-
ской реакции или комбинированными 
способами. Все зависит от характе-
ра возгорания и других возможных 
факторов.

Торф, бумага, вата и подобные 
им вещества по своей структуре 
являются тлеющими. Все они 
тушатся водой, но с обязательным 
добавлением пенообразователя 
в качестве смачивателя. 
Пенообразователь – это 
поверхностно-активное вещество. 
С помощью вырабатываемой пены 
вода приобретает дополнительные 
свойства: улучшается смачивание 
и проникновение в саму структуру 
тлеющего вещества. А вот ёмкости 
с горючим или горящие автомобили 
мы покрываем пенной шапкой, 
чтобы изолировать очаг возгорания 
и не допустить взрыва. Для этих 
целей в нашей автоцистерне, на 
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базе автомобиля «Камаз», имеется 
пенобак, вместимостью 360 
литров.

Насколько часто в нашем районе 
происходят пожары?
Большая часть пожаров носят се-
зонный характер. Существует не-
сколько характерных периодов. Ко-
нец лета-начало осени: горят жилые 
дома и квартиры. Основная причина 
пожаров – неправильное обращение 
с электрическими нагревателями и 
печным отоплением. Начало зимы: 
начинают гореть бани. Пожары на 
дачах и в жилых домах, как правило, 
происходят из-за неосторожного 
обращения с огнем в состоянии ал-
когольного опьянения. Отдельная 
тема – новогодние каникулы. Здесь 
основной тревожный фактор – пиро-
технические изделия. С ранней вес-
ны начинает гореть сухая трава и 
лесная подстилка. Люди выезжают 
на природу, готовят шашлыки, за-
бывая о соблюдении элементарной 
техники безопасности при обраще-
нии с огнем. Ну и четвертый сезон – 
летний, когда горят дачи и садовые 
домики.

О профилактике 
возникновения пожаров

Лучший способ предотвращения по-
жаров – профилактические меры. 
Мы это прекрасно понимаем и ведем 
большую работу в этом направлении. 
Для работы с населением мы на ме-
сяц вперед разрабатываем график 
мероприятий. Активно используем 
распространение тематических ли-
стовок, связанных с сезонностью 
возгораний. Листовки мы вручаем 
жителям в самых оживленных местах 
поселка лично в руки. Кроме того, 
проводим с ними краткие инструктажи 
на противопожарные темы. Периоди-
чески выезжаем в различные учебные 
заведения, иногда совместно с отде-
лом надзорной деятельности. В этих 
случаях мы организовываем профи-
лактические занятия, например, по 
эвакуации в случае пожара.

Об основных качествах 
пожарного

Перефразируем Антона Павловича: у 
пожарного должно быть в порядке все 
– и лицо, и одежда, и душа, и мысли. 
Добавим сюда хорошую физическую 
форму и огромное чувство ответ-
ственности. Настоящий пожарный и 
в свободное от работы время должен 
оставаться пожарным. Он не может 
не прийти на помощь, если у него на 
глазах происходит трагедия.

Помимо техногенных катастроф, мы 
боремся и с природными катаклиз-
мами. Оказываем помощь в ликви-
дации чрезвычайных ситуаций: при 
разрушении линий электропередач в 
результате ураганного ветра; в случа-
ях затоплений жилых домов и произ-
водственных помещений в результате 
наводнений; при размораживании си-
стем отопления в жилых зданиях по 
причине крайне низкой температуры.

О быте и внутреннем 
устройстве подразделения

Кабинет начальника. Внутри все про-
сто: два стола, компьютер, шкаф с до-
кументами, телефон. 

Соседняя дверь ведет в учебный 
класс. Несколько столов, напомина-
ющих школьные парты со стульями. 
Шкаф, в котором находятся агитаци-
онные листовки и толстая подшивка 
газеты «Спасатель Подмосковья». 
Мотки веревки, с помощью которых 
пожарные вяжут узлы на теорети-
ческих и практических ежедневных 
занятиях. Оказывается, существует 
четыре вида специальных пожарных 
узлов для закрепления спасательной 
веревки за конструкцию. Вязать эти 
узлы нужно на время – существуют 
специальные нормативы, которые не-
обходимо периодически выполнять, 
подтверждая свою квалификацию. 
Например, узел, предназначенный 
для спасения людей, называется 
«Двойной спасательный узел».

Проходим в соседний кабинет. Здесь 
располагается так называемый «ре-
монтный пост». Пахнет солидолом и 
техническими маслами. Стеллажи по 
стенам, на которых аккуратно лежат 
различные инструменты для ремонта 
пожарных автомобилей. На стелла-
же расположены емкости со смазкой 
(вот откуда запах!). Обслуживаемая 
техника должна всегда находиться в 
боевой готовности. От этого зависят 
жизни людей, поэтому оперативность 
устранения любых неполадок и уком-
плектованность подразделения необ-
ходимыми инструментами в этом слу-
чае особенно актуальна.

На кухне стоят холодильник, микро-
волновка, шкафы с посудой, обеден-
ный стол. Везде чистота и порядок. 
На тумбе стоит телевизор. Мимо нас 
ковыляет маленький «добровольный 
пожарный» - котенок, прибившийся 
к посту совсем недавно, и несущий 
службу наравне со всеми.

Душевая оборудована санузлом, сти-
ральной машиной. Имеется душ и 
горячая вода. «У пожарного должно 
быть в порядке все: и лицо, и оде-
жда…»

В подсобном помещении аккуратны-
ми рядами разложены резервные по-
жарные рукава. Они всегда должны 
быть в полном комплекте, потому что 
от их исправности напрямую зависят 
человеческие жизни. Вторая комната 
подсобного помещения напоминает 
шахту, уходящую на несколько метров 
вверх. Здесь производится сушка ис-
пользованных пожарных рукавов. 
Они подвешиваются на специальном 
подвесном устройстве – «тельфере» 
- и спустя два дня снова вводятся в 
эксплуатацию.

Следующая комната - раздевалка с 
личными шкафами и вещами сотруд-
ников.

В комнате отдыха стоит телевизор и 
аккуратно застеленные кровати на 4 
спальных места. Есть еще 2 допол-
нительных кровати вторым ярусом – 
вероятно, на случай непредвиденных 
ситуаций или усиления пожарного 
расчета.

Кабинет начальника караула. Ком-
пьютер, рабочий стол, документы, 
различные стенды. Здесь постоянно 
дежурят начальник караула и води-
тель. На стене висит подробная карта 
района. Красной линией обозначена 
граница обслуживаемой территории 
подразделения. 

Из кабинета можно пройти в комнату, 
в которой организован пост газодымо-
защитной службы для обслуживания 

специальных дыхательных аппара-
тов. В зависимости от интенсивности 
нагрузки, работать в них можно от 35 
до 50 минут, без замены воздушного 
баллона. Этого времени вполне до-
статочно для выполнения любых опе-
ративных задач.

Гараж с техникой. В боевом расчете 
Хорловского поста имеется одна ав-
тоцистерна, которая вмещает в себя 6 
тонн воды. Кроме того, есть и резерв-
ная техника – «авторазливочная стан-
ция» на базе автомобиля «ЗИЛ». Она 
вмещает 2,5 тонны воды и использу-
ется в труднодоступных местах или в 
качестве подмены в то время, когда 
основная автоцистерна выводится из 
боевого расчета для проведения тех-
нического обслуживания.

17 октября 2017 года исполнилось 
ровно 10 лет с момента образова-
ния ГКУ МО "Мособлполжспас". Новая 
структура появилась путем слияния 
ГУ МО "Противопожарная служба 
Московской области" и ГУ МО "Мосо-
блспас". В этот день в Егорьевском 
Центре культуры и досуга "Пегас" 
состоялось награждение пожарных 
памятными медалями "10 лет ГКУ 
МО "Мособлпожспас" и почетными 
грамотами. В числе награжденных 
есть и сотрудники ПЧ-314 город-
ского поселения Хорлово (мкр. Фос-
форитный): водитель пожарной 
техники М. Кулагин и диспетчер Т. 
Живалева. Поздравляли пожарных 
Воскресенского района и пожарных 
города Егорьевска начальник управ-
ления по организации работы по-
жарно-спасательных подразделений 
ГКУ МО "Мособлполжспас" Р. Юнусов 
и начальник Егорьевского террито-
риального управления ГКУ МО "Мосо-
блпожспас" А. Капустин.

Мы с удовольствием присоеди-
няемся к этим поздравлениям и 
благодарим всех пожарных, кото-
рые делают нашу повседневную 
жизнь спокойней!

Хорловские пожарные 
приняли участие в 

тренировке по эвакуации 
в случае пожара в доме-

интернате

17 октября 2017 года пожар-
ные ПСП ПЧ-314 ГКУ МО "Мо-
соблпожспас", совместно с 
инспекторами ОНД по Воскре-
сенскому району, провели тре-
нировку по эвакуации в слу-
чае пожара в доме-интернате 
г.п. Хорлово. 

В ходе мероприятия были про-
верены работоспособность си-
стемы пожарной сигнализации 
и оповещения в случае пожара, 
состояние пожарных гидрантов, 
отработаны практические дей-
ствия персонала учреждения. 

Кроме того, с персоналом и вос-
питанниками были проведены 
занятия по изучению правил по-
жарной безопасности в быту и 
действиям в случае пожара.

Ст. эксперт ЕТУСиС ГКУ МО 
«Мособлпожспас», редактор 

информационного сайта 
воскресенских пожарных «01 

Воскресенск» 

М. Кузнецов



Выпуск №11 (102)
3 ноября 2017НАША ЖИЗНЬстр. 4КУЛЬТУРА

Создавая духовные ценности

Наиболее высокий уровень досуговой деятельности достигается в творчестве 
(Российская педагогическая энциклопедия)

В далеком 1976-м году Валентина Павловна Коростина пришла работать 
в детский подростковый клуб воспитателем; потом была здесь же ме-
тодистом. С 1997-го года она является руководителем Муниципального 
учреждения дополнительного образования "Центр внешкольной работы 
"Досуг". Больше сорока лет отдано ею работе с детьми. В октябре этого 
года Центру внешкольной работы «Досуг», который находится в самом 
центре микрорайона Фосфоритный, исполнилось 20 лет.
Кому как не ей рассказывать о том, 
каким клуб был раньше, чем он явля-
ется сейчас и что его ожидает в бли-
жайшем будущем.

История клуба
С 1997 года Клуб «Досуг», как центр 
внешкольной работы, стал полно-
стью самостоятельным учреждением 
– со всеми документами, печатями и 
соответствующими полномочиями. 
Но история клуба не ограничивается 
этим промежутком времени. Сорок 
один год назад, в этом самом здании 
была организована «детская комна-
та», - так назывался подростковый 
клуб в то время. Сам клуб занимал в 
этом здании всего две комнаты. Одно 
из помещений было отдано ДК «Крас-
ный Горняк»; в комнате по соседству 
располагались поселковые художни-
ки. В этом же здании находилась ком-
ната, принадлежащая руководству 
стадиона.

Спустя какое-то время наша «дет-
ская комната» переехала на улицу 
Садовую. Наверное, многие помнят 
здание, где находился клуб «Эврика». 
Там был создан подростковый клуб 
«Юность». Инициатором создания и 
директором тогда был Плитин Юрий 
Иванович. 

В 1997 году мы вернулись туда, где 
начинали работать с самого начала. 
«Досугу» отдали это здание полно-
стью, а «Эврика» осталась на улице 
Садовой. Но просуществовала она 
недолго. С тех пор мы работаем на 
весь Воскресенский район. В нашем 
ведении находится школа №14, Ви-
ноградовская, Цибинская, Степан-
щинская, Губинская, 11-я и 9-я Вос-
кресенские школы, школа-интернат в 
поселке Хорлово, детские сады Хор-
лово и микрорайона Фосфоритного. 

Педагогический коллектив
Основной состав нашего педагогиче-
ского коллектива насчитывает пять 
человек. Но если посчитать всех, кто 
работает по совместительству, коли-
чество преподавателей существенно 
больше – 35 человек. Кстати, основ-
ные наши работники работают и «на 
выезде». Так, например, руководи-
тель танцевального кружка, Левенок 
Галина Васильевна, преподает свое 
искусство в школе-интернате и в дет-
ском саду поселка Хорлово. Калини-
на Ирина Ивановна ведет спортивные 
танцы не только у нас, но и в 22-й и 
9-й школах города Воскресенска. У 

нее, кстати, очень хорошие результа-
ты. Некоторые из ее воспитанников 
вошли в сборную России. У нас очень 
хороший и тщательно подобранный 
коллектив, к которым нет никаких пре-
тензий, - одни слова благодарности. 

Педагоги у нас меняются очень ред-
ко. Наш состав преподавателей очень 
стабилен. Правда, в этом году от нас 
ушли три педагога, но мы взяли мо-
лодых. Один из них – Политова Яна - 
наша выпускница. В настоящее время 
она учится в МГОСГИ г. Коломны. Яна 
очень талантлива: прекрасно танцу-
ет, имеет неординарные актерские 
данные. Если говорить о других на-
ших выпускниках, то Ельчин Дмитрий, 
который в своем время занимался в 
нашем клубе, теперь работает у нас 
педагогом, параллельно обучаясь в 
Егорьевском театральном колледже. 
Одна из девочек, занимающаяся в 
нашем танцевальном коллективе, по-
ступила в этом году в Егорьевский пе-
дагогический колледж, на факультет 
хореографии. Сейчас она - потенци-
альный «кандидат в педагоги» нашего 
клуба.

Хореография
У нас есть полностью сформировав-
шийся танцевальный коллектив. В 
2018 году ему исполняется 10 лет. 
Коллектив состоит из четырех воз-
растных групп. Самая «активно вы-
ступающая» группа - старшая. Участ-
ники этой группы занимаются танцами 
с восьми лет. В настоящее время там 
есть воспитанники, которые учатся 
уже на втором курсе института. Один 
из наших участников, Ельчин Дмитрий 
(о нем мы уже говорили выше), успел 
отслужить в армии. Он прекрасный 
танцор и певец. 

Становление танцевального коллек-
тива было долгим и тяжелым. Сме-
нилось много руководителей, но сей-
час все «встало на свои места». Мы 
нашли таких педагогов, которым не-
безразлична жизнь коллектива, его 
судьба и дальнейший путь развития. 
Назову лишь некоторых из них. Ле-
венок Галина Васильевна не только 
руководит танцами, но и шьет пре-
красные костюмы для выступлений. 
Разрабатывает эти костюмы худож-
ник-декоратор Аронова Юлия Алек-
сандровна. Она же является и пре-
подавателем танцевального кружка в 
нашем клубе. Для пошива костюмов 
мы приобрели две швейные машин-
ки. Теперь у нас каждое выступление 
проходит в эксклюзивных костюмах, 

так как все они изготовлены вручную 
и собственными силами.

Старшие коллективы побывали со 
своими выступлениями во многих 
крупных Российских городах. Сочи, 
Чебоксары, Казань, - вот далеко не-
полный их перечень. Свой первый 
приз за третье место ребята завое-
вали как раз в Чебоксарах. Звонили 
оттуда ночью, делились радостью и 
наперебой рассказывали, какую гор-
дость испытывали, когда с высокой 
сцены торжественно звучало: «Мо-
сковская область, Воскресенский 
район, поселок Хорлово, центр внеш-
кольной работы «Досуг». Позднее, в 
Сочи, они завоевали высшую награду 
– «Гран-при». А в ноябре этого года 
мы планируем отправить с выступле-
нием в Ярославль уже младшую груп-
пу.

Танцевальная группа пользуется 
большой популярностью, прежде все-
го, на местном уровне. Каждый год к 
нам приводят детей самого разно-
го возраста. Правда, мы принимаем 
только тех, кому уже исполнилось 
пять лет.

Относительно недавно произошло 
событие, которого мы все очень дол-
го ждали. Осенью были поданы до-
кументы, и теперь мы с нетерпением 
ждем рассмотрения вопроса о при-
своении нашему коллективу звания 
«Образцовый хореографический кол-
лектив Московской области». Оконча-
тельно решиться этот вопрос должен 
в декабре этого года. В Москве – там, 
куда мы подавали документы, сказа-
ли, что такого богатого материала они 
еще не видели. Мы отвезли туда мно-
жество фильмов, видеороликов с на-
ших награждений и фотографий. 

Конкуренция
В самом начале становления у нас 
были небольшие нестыковки с клу-
бом «Красный Горняк». Вышло так, 
что мы одновременно начали разра-
батывать одни и те же направления. В 
результате этого получился, что назы-
вается, «разрыв» детей. Мы решили 
пойти переговорным путем и пришли 
к консенсусу. Наш клуб отказался от 
преподавания вокала, а они, соот-
ветственно, исключили из своей про-
граммы танцевальные кружки. С тех 
пор мы живем мирно, дружно и пло-
дотворно сотрудничаем.

Вообще культурно-досуговых центров 
нашего уровня в районе всего два. 
Второй находится в Воскресенске. 
Когда-то было семь учреждений до-
полнительного образования, но после 
того, как произошло «разделение на 
культуру и спорт», нас осталось всего 
два. Поэтому мы чувствуем свою от-
ветственность и стараемся «держать 
планку».

Другие направления
Помимо хореографического направ-
ления у нас много спортивных секций. 
Преподаватели занимаются с ребята-
ми общей физической подготовкой, но 
обязательно с каким-нибудь уклоном. 
Футбол, волейбол, пионербол, кара-
те, бадминтон. Занятия проводятся 
как на базе районных школ, так и на 
базе нашей поселковой, 14-й школы. 

У каждого из преподавателей свое на-
правление. В нашей школе упор дела-
ется на пионербол. 

Занятия в клубе начинаются в три 
часа дня, а заканчиваются вечером. 
Карате, например, идёт до 21.00. У 
нас этот вид спорта пользуется боль-
шой популярностью. Ведет его пре-
подаватель от Воскресенской боевой 
школы искусств. Он воспитал очень 
много медалистов, соответственно, и 
ведут к нему детей активно.

Помимо спортивного есть в нашем 
клубе и другие направления. На-
пример, занятия декорированием, 
информатикой, решением нестан-
дартных задач. Или, например, по-
пулярный кружок - «Дошколенок». 
Вместо запланированных 15-ти мест 
занято 30. Пришлось даже разбить их 
на две подгруппы. Здесь детей гото-
вят к школе, к первому классу. С 5 до 
6 лет у них проводятся специальные 
занятия «Познавайка», на которых 
детей «усаживают», развивают мел-
кую моторику рук и т.д. А с 6 лет начи-
нается непосредственная подготовка 
к первому классу школы. Занятия ве-
дет учитель начальных классов – пре-
красный педагог с большим опытом 
работы.

В свое время в нашем клубе был за-
мечательный духовой оркестр. Руко-
водил им Шориков Василий Григорье-
вич. Вместе с ним играли и сын, и оба 
внука. К сожалению, Василий Григо-
рьевич умер, а внуки продолжать дело 
деда не стали. Василий Григорьевич 
в свое время пристроил в Московский 
духовой оркестр двух мальчишек - 
своих выпускников из нашего посел-
ка. У него там был знакомый дири-
жер. Многие жители поселка помнят, 
как на все праздники, на центральной 
аллее Фосфоритного играл духовой 
оркестр. Это было торжественно и не 
сравнимо ни с чем другим.

На протяжении 8 лет, на территории 
клуба, существовала Воскресная шко-
ла. Вела ее матушка – жена нашего 
поселкового священника, о. Романа. 
Недавно ее назначили заведующей 
детским садом. Ежедневных занятий 
с детьми она больше не проводит, 
но приходит и занимается с ними по 
праздникам. Сам о. Роман тоже при-
ходил к нам в клуб, читал проповеди 
родителям.

Все кружки в нашем клубе абсолют-
но бесплатны, но есть нюансы. Когда 
нам нужно подготовиться к очеред-
ному выступлению и сшить новые 
костюмы, мы обращаемся к родите-
лям. Никто не отказывает, все помо-
гают чем могут. Сдают деньги, мы 
покупаем ткань и шьем концертные 
костюмы. Такая же ситуация со все-
возможными поездками. Цены сейчас 
«кусаются», билеты сильно подоро-
жали. Но на поездки детям родители 
стараются деньги найти.

Дети
Мне кажется, современные дети та-
кие же, какими были раньше. Когда 
ребенку что-то по-настоящему инте-
ресно, он побежит заниматься этим 
в любое время. Приходя в наш клуб, 
дети забывают про компьютеры и 
планшеты. Мы для них своего рода 
отдушина: здесь они могут рисовать, 
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клеить, что-то мастерить, заниматься 
спортом, петь или танцевать. Кроме 
того, педагоги стараются создать до-
машнюю обстановку: приносят хлеб, 
какие-то сладости. Так как дети часто 
приходят к нам прямо из школы, то 
поесть они просто не успевают. У нас 
они могут попить горячего чая, пере-
кусить бутербродом. 

Периодически вывозим детей в раз-
ные интересные места. Например, 
устраиваем им экскурсию на фабрику 
елочных игрушек; возим в Коломен-
скую «школу мастеров». Помимо экс-
курсий ездим с ними в театры Москвы 
и Рязани. Недавно возили их в Рязан-
ский аквапарк. 

20-летие клуба
Двадцать лет – это большой срок и 
круглая дата. Празднование этого 
события проходило в стенах клуба. 
Была подготовлена большая програм-
ма, написан сценарий. В подготовке к 
празднику были задействованы все 
наши коллективы – театральный, во-
кально-инструментальный и танце-
вальный. Пришли на празднование 

юбилея и наши бывшие ученики. Они 
подготовили программу в стиле пио-
нерской агитбригады. Надели пионер-
скую форму, галстуки, маршировали с 
горнами и барабанами. 

В советское время такая агитбри-
гада в клубе действительно су-
ществовала. Называлась она «Ба-
рабан», и во всех мероприятиях 
участвовала с подготовленными 
заранее выступлениями. Они ходи-
ли по всем цехам поселка, которых 
было немало: «мельница», строи-
тельный цех, электроцех, механиче-
ский цех. Рабочие с удовольствием 
смотрели выступления ребят, по-
купали разные сладости, которыми 
потом угощали юных артистов.

В качестве почетного гостя клуб посе-
тил Олег Владимирович Сухарь - гла-
ва Воскресенского района. 

Наш поселок находится на границе 
двух районов – Воскресенского и Его-
рьевского. Во все времена мы были 
«островком затишья». Преступность 
в городах росла, а у нас царили мир 
и спокойствие. Наверное, это связано 

с тем, что у нас все друг друга знают. 
Правда, сейчас ситуация с появле-
нием новых жителей в поселке не-
много изменилась. Приезжают люди 
из бывших братских республик, поку-
пают квартиры, приводят к нам своих 
детей.

Не могу не отметить один момент: 
власть начала обращать на нас вни-
мание; и это большой плюс. Были 
времена, когда не на что было приоб-
рести элементарные вещи – туалет-
ную бумагу, ручки, карандаши. Но ког-
да мы стали самостоятельными, на 
наши нужды стали выделять какие-то 
деньги. Периодически оказывают по-
мощь местные депутаты. Например, 
Аксаков Евгений Валерьевич - депу-
тат Московской областной Думы. В 
свое время он выделил нам средства 
на ремонт кровли, а также на при-
обретение мебели в учебных клас-
сах. А совсем недавно, опять же на 
выделенные с его помощью деньги, 
мы приобрели оргтехнику и костюмы 
Деда Мороза и Снегурочки.

Большую поддержку клубу оказывает 
и депутат по Воскресенскому району 
Александр Александрович Левенок. 

На территории клуба есть небольшой 
спортивный зал, в котором периоди-
чески проводятся «веселые старты». 
Некоторое время назад, когда наш 
зал находился в плачевном состоя-
нии, А.А. Левенок нашел спонсора, 
который согласился отремонтировать 
его совершенно бесплатно. Позже ро-
дители занимающихся в клубе ребят 
оборудовали зал пластиковыми окна-
ми. 

Однако общее состояние, в котором 
находится здание клуба сейчас, нель-
зя назвать удовлетворительным. Ка-
ждое лето коллектив клуба собствен-
ными силами проводит что-то вроде 
косметического ремонта: латает, под-
крашивает, цементирует. До насту-
пления зимы нам обещали заменить 
пришедшее в негодность отопление, 
чего мы ждем с большим нетерпени-
ем.

Несмотря на все трудности, у нас 
есть главное – наши дети, их дости-
жения и победы, а также наши об-
щие радости и надежды на лучшее. 
Времена меняются, а творчество 
живет и развивается вопреки лю-
бым невзгодам.

Образование"О прошедшем "Дне учителя". (Продолжение. Начало на 1-й стр.).

Это был настоящий, а не показной па-
триотизм.

Отдельно нужно сказать о том, что 
раньше очень много работали с начи-
нающими учителями, существовала 
традиция наставничества. К сожале-
нию, сейчас наставничество не очень 
популярно и не так развито, как в 
наше время.

В ЕГЭ есть свои плюсы. Если дети 
читают все, что положено, а значит, 
серьезно готовятся к сдаче экзамена, 
- они все сдадут. Тестовая система в 
ЕГЭ сейчас не такая примитивная, 
как в первые годы. Есть в ней и ана-
лиз, и творческие задания. Случаев, 
когда кто-то не может сдать ЕГЭ, ни-
чтожно мало. Труднее стало рабо-
тать, труднее сдавать, может быть, но 
- не хуже. Единый государственный 
экзамен дает возможность поступить 
в любой ВУЗ страны, в соответствии 
со своими результатами и на общих 
основаниях.

Если говорить про общий уровень раз-
вития сегодняшних учащихся, читают 
сейчас гораздо меньше, чем раньше. 
Как следствие – хромает грамотность. 
Мне кажется, у современных детей 

стала недостаточно развитой память. 
Возможно, это какой-то новый нега-
тивный процесс, который нужно ис-
следовать на серьезном уровне.

Иванова Анна Львовна,

учитель истории и обществознания 
(школа №12)

Надо уметь прощать детям почти 
все
Однозначно сказать про ЕГЭ – плохо 
это или хорошо – невозможно. Снача-
ла о плюсах. Чтобы сдать ЕГЭ, дети 
должны быть очень хорошо инфор-
мированы. Появляется повод лишний 
раз прочитать книгу. И не одну.

Минусы. В рамках школьной про-
граммы мы не успеваем пройти все, 
что потом присутствует на экзамены. 
Многие темы ребятам приходится из-
учать самостоятельно или с помощью 

репетитора. Часы на преподавание 
уроков истории сокращены: раньше, 
в девятом классе, у нас было два 
часа на историю России, один час на 
изучение зарубежной истории и один 
час отводился уроку обществознания. 
Сейчас у нас на каждый из этих пред-
метов дается по одному часу. Пред-
ставьте себе, что такое XX век; а на 
его изучение отвели всего лишь час 
в неделю! Октябрьскую революцию, 
гражданскую войну, И.В. Сталина, Ве-
ликую Отечественную войну, - все это 
приходится изучать поверхностно. 

Разве можно после этого удивляться, 
что дети чего-то не знают?

И еще. История – это устный предмет. 
Раньше в приоритете было логиче-
ское и монологическое выступление 
по билетам. В течение какого-то вре-
мени, если человек обладал навыком 
монологической речи, он мог выучить 
билеты и ответить. А что происходит 
теперь? Детей приходится учить вы-
сказывать свою точку зрения не уст-
но, а письменно. Но специфика уст-
ной и письменной речи совершенно 
разные.

Про политику. Почему Ивана IV Ва-
сильевича назвали «Грозным»? За 
все время его царствования погибло 
людей меньше, чем во Франции за 
одну Варфоломеевскую ночь. Но ко-
роля Франции «кровавым» за это не 
прозвали. Все эти нападки и попытки 
влиять на наше мировоззрение про-
исходят от того, что Запад нас боит-
ся. Боится нашей непредсказуемости. 
Снос памятников и прочие вызываю-
щие поступки коллективного Запада – 
это политические тенденции. Все это 
будет усиливаться и дальше.

О детях. В наше время другими ста-
ли не дети, а их родители. Вспомни-
те свое детство – мы всегда были 
вместе с родителями. В выходные 
куда-то ездили, занимались спортом. 
Если в школе что-то происходило, 
наши родители вместе с учителем 
вырабатывали стратегию дальнейше-
го поведения. Сейчас же очень попу-
лярна фраза: «Я привел вам ребенка 

в школу – вы его и воспитывайте». Ис-
чезла ответственность родителей за 
воспитание собственных детей. Как 
следствие – у ребенка нет примера 
для подражания. Недавно я проводи-
ла тесты по обществознанию на тему: 
«Как мы знаем друг друга?». Выяс-
нилось, что большая часть учеников 
7-го класса не знают, кем работают их 
родители. Им это просто неинтерес-
но. 

О профессии. Если есть призвание, 
будет и желание, и профессионализм. 
Если кто-то выбирает профессию учи-
теля, он должен четко осознавать, что 
останавливаться в своем развитии 
нельзя. Надо настроиться на то, что 
учиться придется всю оставшуюся 
жизнь. 

В свое время я не собиралась идти 
работать в школу учителем. Я всегда 
хотела заниматься историей, как нау-
кой. Но грянула перестройка, и обсто-
ятельства сложились таким образом, 
что свои планы мне пришлось изме-
нить. Я поступила в педагогический 
институт. Вместе со мной училась 
девочка, которая мечтала быть учи-
телем с первого класса. По оконча-
нии института она пошла работать в 
школу, но уволилась буквально через 
месяц. До сих пор помню ее фразу по 
этому поводу: «Надо уметь прощать 
детям почти все, а я так не могу».

Рыбальченко Лариса 
Александровна,

учитель истории и обществознания 
(школа №14)

Школа – зеркало всех явлений, ко-
торые происходят в нашей стране
Если говорить про историю, как про 
школьный предмет, - сегодня долж-
ны быть другие технологии препода-
вания, присущие нашему времени. 
Сейчас много дополнительного мате-
риала: видеороликов, фильмов, доку-
ментов. Если преподавать, опираясь 
на материал такого рода, этого будет 
достаточно для успешной сдачи лю-
бого экзамена. Но количество часов 
преподавания сократилось. Раньше 

можно было работать с документа-
ми, изучать что-то дополнительно, а 
сейчас на это просто нет времени. В 
то же время, на выпускных экзаменах 
ЕГЭ все эти вопросы присутствуют. 
Получается, чтобы сдать экзамен, 
ученик заранее должен настроиться 
на дополнительные занятия с репети-
тором или на самостоятельное изуче-
ние этих вопросов.

Примитивные «вопросы-ответы» на 
ЕГЭ давно отменили. Чистых тестов 
больше нет. Единый государственный 
экзамен хорош тем, что в этой систе-
ме отсутствует коррупция. Теперь все 
зависит от самого ученика. К минусам 
можно отнести то, что объем ЕГЭ не 
соответствует количеству информа-
ции в учебниках. И еще: ВУЗы должны 
быть бесплатными, чтобы выпускники 
школ поступали туда на основе своих 
рейтингов. Платная система образо-
вания обесценивает ЕГЭ.

Главное, на чем сейчас делает упор 
система образования – это показа-
тели, стандарты и рейтинги. А нужно 
дорабатывать учебники, пересматри-
вать в большую сторону количество 
уроков, отведенных на изучение мно-
гих предметов. Иначе все эти рейтин-
ги превращаются в сплошную «по-
казуху».

Основная масса современных детей 
педагогически запущена. Родители 
занимаются с ними крайне мало или 
не занимаются вообще. Почему-то 
считается, что ребёнка нужно только 
накормить, обуть и одеть.

Призвание – первично, а професси-
онализм приходит с опытом, если во 
главу угла ставится самообразова-
ние. Второй момент - наставничество. 
В школе должна работать молодежь, 
но ее в достаточном количестве пока 
нет. Кроме того, молодых специа-
листов тоже нужно научить. Одного 
института мало; в течение года-двух 
после его окончания должна быть 
серьезная практика. Сейчас система 
наставничества разорвана, но есть 
люди, которые хотят и готовы ее воз-
родить. Вы нас только позовите!
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Очередная победа на областном конкурсе

Вот уже более 10 лет в Московский области проводится конкурс на луч-
шую организацию, предоставляющую рабочие места для временного 
трудоустройства несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 
лет. Организационно-методическое руководство проведения конкурса 
осуществляется Министерством социального развития Московской 
области. В конкурсе принимают участие организации всех организацион-
но-правовых форм, индивидуальные предприниматели; а также юриди-
ческие организации, филиалы которых осуществляют деятельность на 
территории области. Установлены различные номинации и порядок про-
ведения конкурса. Закреплены критерии и порядок оценки участников.
Нам приятно отметить, что среди 
многочисленных участников конкурса 
со всей Московской области в числе 

победителей и призёров оказался и 
наш Подростково-молодёжный клуб 
«Новое поколение».

20 октября в Москве, в выставочном 
комплексе «Гостиный двор», прошла 
церемония награждения. Наш клуб 
занял 2-е место в номинации «Лучшее 
учреждение по работе с молодёжью, 
предоставляющее рабочие места для 
несовершеннолетних», и получил по-
чётную грамоту от Министра социаль-
ного развития Московской области.

Принимала награду заместитель ди-
ректора МБУ ПМК «Новое поколение» 
Гурбанова А.В., которая курирует ра-
боту волонтёров Хорлово и занима-
ется временным трудоустройством 
несовершеннолетних.

Искренне поздравляем наших ребят 
с замечательным результатом, пере-
даём слова благодарности нашему 
Воскресенскому Центру занятости, 
и лично начальнику отдела трудоу-
стройства Самариной О.В. Благода-
ря её внимательному, доброму и не-
равнодушному отношению, наш клуб 
становился победителем конкурса в 
2012-м и 2015-м годах. И вот опять 
«Новое поколение» - среди победите-
лей и призёров.

Служу Отечеству!
21 октября в городском поселении Хорлово прошла вторая зональная 
областная игра "Служу Отечеству". Более двадцати трёх команд собра-
лись из разных уголков Московской области для участия в этой воен-
но-спортивной патриотической игре.
Этапы соревнований:

1. Сборка-разборка АК-74М;

2. Сборка-разборка ПМ;

3. Снаряжение-разряжение магазина 
АК-74;

4. Физическая подготовка

Задачей этих игр было отобрать ко-
манды финалистов для участия в об-
ластных играх.

В финал прошли всего 11 команд, ко-
торый пройдет в парке "ПАТРИОТ" в 
апреле 2018 года. Приятно отметить, 
что от нашего Воскресенского муни-

ципального района прошли две ко-
манды: Военно-патриотическрй клуб 
"ВОИН" из Воскресенска и команда 
"ВЫСОТА" подростково-молодеж-
ного клуба "Новое поколение". Гото-
вил нашу команду к соревнованиям 
специалист по работе с молодёжью 
и руководитель военно-патриотиче-
ского клуба «Высота» Панферов Ле-
онид.

Желаем нашим ребятам удачи и 
дальнейших побед!

Уважаемые жители и 
гости Хорлово!

Спорткомитет Воскресенского рай-
она, МБУ ПМК «Новое поколение» 
и АМУ КПСЦ «Родник» приглашает 
всех жителей и гостей на фести-
валь молодёжного творчества «ДА 
- МЕЧТЕ 2017!»

Программа фестиваля:
1-й конкурсный день 12.00
18 ноября года, суббота. ДК 
«Хорлово», п. Хорлово. 12.00 Це-
ремония открытия и конкурс-
ные выступления для:

 ● Вокальные ансамбли, дуэты и 
трио – 5-7 лет

 ● Хореография эстрадный танец 
-5-7 лет

 ● Народный и сюжетный танец – 5-7 
лет

 ● Цирковое искусство и оригиналь-
ный жанр до 10 лет

 ● Художественное слово 5-7 лет
2-й конкурсный день 12.00
19 ноября, Воскресенье ДК Хор-
лово п. Хорлово

 ● Хореография эстрадный танец - 
8-12 лет

 ● Хореография народный и сюжет-
ный танец - 8-12 лет

 ● Цирковое искусство и оригиналь-
ный жанр - 11-14 лет, от 15 и старше
19 ноября, Воскресенье ДК «Крас-
ный горняк» п. Фосфоритный

 ● Вокал - 10-14 лет, 15-17 лет
 ● Вокальные ансамбли, дуэты и 

трио - 8-14 лет
3-й конкурсный день 12.00
25 ноября 2017 года, суббота СК 
«Ёлкино», д. Ёлкино

 ● Художественное слово - 8-13 лет, 
от 14 и старше
25 ноября 2017 года, суббота ДК 
«Хорлово», п. Хорлово

 ● Хореография эстрадный танец - 
13-15 лет, от 16 и старше

 ● Хореография народный и сюжет-
ный танец - 13- 15 лет,16 и старше
25 ноября 2017 года, суббота ДК 
«Красный горняк» п. Фосфорит-
ный

 ● Вокал - 18-24 года, от 25 – 35 лет
 ● Вокальные ансамбли, дуэты, трио 

- 15-20 лет, от 21 – 35 лет
4 –й конкурсный день 12.00
26 ноября 2017года, воскресенье 
ДК «Хорлово»,

 ● Театральные коллективы и шо-
у-группы - до 13 лет, от 14 и старше
26 ноября 2017года, воскресенье 
ДК «Красный горняк» п. Фосфо-
ритный

 ● Резервный день
Гала- концерт и награждение по-
бедителей - 2-го декабря 2017 
года, суббота. ДК «Хорлово». 
11.00
На момент выхода номера посту-
пили заявки из Воскресенского, 
Егорьевского, Коломенского, Ра-
менского, Луховицкого, Шатурского 
районов по следующим номинаци-
ям: «вокал» - 65 заявок, «хореогра-
фия» – 20 заявок, «цирковое искус-
ство» – 5 заявок, «художественное 
слово» - 25 заявок, «фото» - 15 зая-
вок, «живопись» - 14 заявок, «деко-
ративно-прикладное искусство» - 22 
заявки.

Всю интересующую вас инфор-
мацию вы можете узнать на 
сайте http://novoepokolenie-club.
ru или по телефону: 8 (496) 44-
49-517
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Поэтический вечер в 
библиотеке

10 октября в библиотеке №2 город-
ского поселения Хорлово (м-н Фосфо-
ритный) прошел литературный вечер 
«Жить так, как пишу: образцово и сжа-
то», посвященный 125-летию со дня 
рождения поэтессы серебряного века 
Марины Цветаевой.

Заведующая библиотекой, Михайло-
ва Ирина Павловна, Паукова Наталья 
Васильевна, и член Союза писателей 
России, Кошелькова Вера Николаев-
на, рассказали о жизни и творчестве 
М. Цветаевой.

М. И. Цветаева – поэт, мыслитель, и 
летописец XX столетия. Неизмеримо 
много вместил в себя ее жизненный 
и творческий путь. Все драматично 
переплелось и соединилось в нем. 
Даль памяти и провидение грядуще-
го, бесстрашие самоанализа, «и от-
вращение от жизни, и к ней безумная 
любовь»; череда утрат и жажда обре-
тений, бездомность, полынная горечь 
чужбины, чужестранность в родном 
краю…

Сегодня Цветаеву знают и любят мил-
лионы людей — не только у нас, но 
и во всем мире. Ее стихи стали не-
отъемлемой частью нашей духовной 
жизни. Ученицы школы №14 Патри-
кеева Виктория, Саганец Анастасия 
и Романова Екатерина прочитали не-
сколько ее стихов.

Присутствующим на вечере для про-
смотра и прослушивания были пред-
ложены видеоклипы с романсами 
на стихи М.Цветаевой «Под лаской 
плюшевого пледа», «Мне нравится, 
что вы больны не мной» и песню «Уж 
сколько их упало в эту бездну».

Уж сколько их упало в эту бездну,
Разверзтую вдали!

Настанет день, когда и я исчезну
С поверхности земли.

Застынет все, что пело и боролось,
Сияло и рвалось.

И зелень глаз моих, и нежный голос,
И золото волос.

Читатели выразили благодарность 
организаторам вечера за интересную 
композицию о Марине Цветаевой.

Администрация библиотеки №2

Душа творит и радуется

В библиотеке №1 городского поселе-
ния Хорлово проходит выставка ра-
бот Елены Малютиной «Душа творит 

и радуется». Ее работы необычайно 
красивы, хорошо оформлены и много-
говорящи, - как о красоте окружающей 
нас природы, так и о самой хозяйке 
картин, о ее душевном мироздании. 
Только представьте, сколько времени 
нужно потратить, чтобы создать одно 
полотно рукодельного искусства. В 
каждом произведении автора тысячи 
«крестиков» и десятки цветов. На-
сколько эксклюзивны, самобытны и 
неординарны готовые работы, мож-
но понять, только увидев эти работы 
«вживую».

Мы и наши читатели благодарны ав-
тору за выставку. Желаем нашей ру-
кодельнице творческих успехов и но-
вых работ!

Выставка работ Елены Малютиной 
проходит по адресу: ул. Победы, д. 
6а. Приглашаем всех желающих!

Администрация библиотеки №1

Осенние посиделки

В библиотеке №1 городского поселе-
ния Хорлово после летних каникул 
возобновил свою работу клуб «Хор-
ловчанка». Очередное заседание клу-
ба было посвящено удивительному 
времени года - осенней поре.

Библиотекари познакомили гостей и 
членов клуба с интересными фактами 
об осени, рассказали о русских на-
родных осенних традициях, - о таких, 
например, как «осенние капустники». 
На таких «капустниках» можно было 
отведать пирогов, послушать древние 
сказания, узнать народные приметы, 
попеть песни и поиграть в игры.

На протяжении всего мероприятия 
прозвучали стихи поэтов-классиков, 
посвященные осени: А.С. Пушкина, 
С. Есенина, И. Бунина, а также Вос-
кресенских поэтов - В. Кошельковой, 
Г. Глебовой и О. Новиковой. Стихот-
ворения читали председатель клуба 
Елена Забавнова, и сотрудники - Люд-
мила Опольская, Елена Епифанова, 
Зинаида Оганесян и др.

Затем ведущий пригласил всех при-
нять участие в викторине «Загадки 
осени, приметы осени», погадать на 
листьях, выполнить весёлые конкурс-
ные задания, а также поучаствовать в 
конкурсе «Осенних частушек» и мара-
фоне «Танцы осеннего периода». 

Специально к мероприятию в библи-
отеке были оформлены книжные вы-
ставки «Здравствуй, осень золотая» и 
«Дары природы на нашем столе». 

В заключение программы прозвучали 
песни: «Листья желтые», «Московская 
осень» «Отговорила роща золотая», 
«Осень» и другие. Заседание прошло 
в теплой обстановке и, по традиции, 
закончилось чаепитием.

Администрация библиотеки №1

В гостях у книжек

16 октября в библиотеке №1 город-
ского поселения Хорлово прошла 
экскурсия для учащихся 1«б» класса 
школы №12. Они пришли к нам в го-
сти со своим учителем, Меньшовой 
Ириной Викторовной. 

Целью экскурсии стало первоначаль-
ное знакомство маленьких школьни-
ков с библиотекой. Сотрудники рас-
сказали детям, что книги не только 
«живут» в библиотеке, но и каждый 
день ждут своего читателя, чтобы по-
том стать его верными друзьями.

Встретив маленьких читателей, со-
трудники проводили их «на абоне-
мент», чтобы ознакомить с правила-
ми чтения книг в библиотеке. Здесь 
ребята узнали, что книги из библиоте-
ки можно забирать на определенный 
срок домой. 

Во время экскурсии дети с удоволь-
ствием отгадывали загадки о книгах, 
читали пословицы. В читальном зале 
первоклассникам с увлечением ли-
стали детские журналы и рассматри-
вали красочные энциклопедии.

Затем дети приняли активное участие 
в занимательной викторине «Мои лю-
бимые сказочные герои». Ребятам 
предстояло определить известных 
персонажей книг. Первоклассники 
дружно называли любимых героев по 
иллюстрациям. Было приятно видеть 
радостные и весёлые лица детей. В 
заключительном слове библиотекарь 
пожелала первоклассникам любить 
книги и всегда оставаться активными 
читателями.

В завершение экскурсии ребята сфо-
тографировались, а затем записались 
в библиотеку.

Надеемся, что впереди у многих из 
них будет много незабываемых встреч 
с книгой и библиотекой.

Администрация библиотеки №1

Добро пожаловать в страну 
«Этикет»

12 октября библиотека №1 провела 
познавательный час "Добро пожало-
вать в страну «Этикет" с учащимися 
4 «А» класса 12-й школы городского 
поселения Хорлово. Вместе с ребята-
ми на познавательный час пришла их 
учительница, Рожкова Татьяна Вяче-
славовна.

Очутившись в стране «Этикет», ребя-
та узнали об истории и значении это-
го слова, познакомились с основными 
требованиями этикета. Потом школь-

ники отвечали на вопросы виктори-
ны: о правилах поведения в школе, в 
транспорте, за столом, при общении 
по телефону. В заключение библио-
текарь познакомила ребят с книгами, 
представленными на книжной выстав-
ке «Этикет и время»

Путешествием в страну «Этикет» уда-
лось приобщить детей к правилам хо-
рошего тона, а также показать им, ка-
ким приятным может быть общение, 
если следовать правилам этикета не 
только в чудесной стране, но и в по-
вседневной жизни.

Администрация библиотеки №1

День пожилого человека

Октябрь — дождливый месяц в ожиданьи снега

Итог труда, любви, веселых летних дней

В знак преклоненья перед жизнью человека

Нам дарит праздник пожилых людей. 

В осеннем календаре есть необычная 
дата, когда сердце переполняется 
чувством глубокой признательности, 
когда хочется говорить слова благо-
дарности, быть особенно чуткими и 
внимательными к людям. Этот день 
- 1 октября или Международный день 
пожилых людей, который отмечается 
в Российской Федерации с 1992 года.

1 октября в ДК «Красный горняк» про-
шла развлекательная программа за 
столиками «Осень, в гости просим!», 
посвящённая Дню пожилого челове-
ка. Программу подготовили работ-
ники ДК «Красный горняк». В начале 
концертной программы всех с празд-
ником поздравили почётные гости: 
заместитьтель главы городского по-
селения Хорлово Ламбакахар М.Е., 
заместитель председателя Воскре-
сенского районного совета ветера-
нов и председатель всероссийского 
общества «Дети войны» Сергеев А.Ф. 
Также прозвучали искренние поздрав-
ления от почётного гражданина ми-
крорайона Фосфоритный, Пугачёвой 
В.С. 

В развлекательной части были танцы, 
игры, конкурсы, выступление арти-
стов. Для всех гостей был организо-
ван сладкий стол. Праздничная про-
грамма была насыщена концертными 
номерами в исполнении Кадысевой 
Марии, Минаевой Натальи, Шаминой 
Марины, Симохина Виктора, Горшко-
ва Константина, Буташина Сергея и 
солистов ДК «Красный горняк». Ис-
кренняя, доброжелательная обста-
новка царила не только на сцене, но 
и в зале. Все пели, плясали, водили 
русский хоровод, а также играли в 
игры.

ДК «Красный горняк» выражает 
огромную благодарность всем гостям 
которые постоянно посещают наши 
мероприятия!

Администрация ДК «Красный Горняк»
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ИНФОРМАЦИЯ

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Занозиным Денисом Юрьевичем, почтовый адрес: Москов-
ская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А, эл. почта: giprozemvos@mail.ru, 
тел. 89260825636, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих 
кадастровую деятельность 8951, выполняются  кадастровые  работы  в   отношении   
земельного   участка  с кадастровым №50:29:0040251:25, расположенного: обл. Мо-
сковская, р-н Воскресенский, г/пос Хорлово, п. Хорлово, снт "Лужок", уч-к 1199; номер 
кадастрового квартала 50:29:0040251. Заказчиком кадастровых работ является Андрю-
щенко Александр Николаевич, почтовый адрес: г. Москва, Новочеркасский б-р, д.15, 
кв.213, тел. 89161986568.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ, расположены в кварталах: 50:29:0040238, 50:29:0040250, 
50:29:0040251. 

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Мо-
сковская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А  «04» декабря 2017г. в 10 часов 00 
минут.

С проектом межевого плана земельного  участка  можно  ознакомиться  по адресу: Мо-
сковская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А.

Требования о проведении  согласования  местоположения  границ земельных участков 
на местности принимаются с «03» ноября  2017 г. по «04» декабря 2017г., обоснован-
ные возражения  о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с «03» ноября  2017 г. по «04» декабря 2017г, по 
адресу: Московская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А.

При проведении согласования  местоположения  границ при себе необходимо иметь  
документ,  удостоверяющий  личность, а также документы о правах на земельный  уча-
сток  (часть  12  статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 
221-ФЗ "О кадастровой деятельности").

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Занозиным Денисом Юрьевичем, почтовый адрес: Москов-
ская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А, эл. почта: giprozemvos@mail.ru, тел. 
89163356078, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность 8951, выполняются  кадастровые  работы  в   отношении   земель-
ного   участка  с кадастровым №50:29:0040251:7, расположенного: обл. Московская, 
р-н Воскресенский, п. Хорлово, снт " Лужок", уч-к 1234; номер кадастрового квартала 
50:29:0040251. Заказчиком кадастровых работ является Акимов Андрей Николаевич, 
почтовый адрес: г. Москва, ул. 1-я Машиностроения, д.10,кв.733.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ, расположены в кварталах 50:29:0040238 и 50:29:0040250, 
50:29:0040251.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Мо-
сковская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А  «04» декабря 2017г. в 10 часов 00 

минут.

С проектом межевого плана  земельного  участка  можно  ознакомиться  по адресу: Мо-
сковская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А.

Требования о проведении  согласования  местоположения  границ земельных участков 
на местности принимаются с «03» ноября  2017 г. по «04» декабря 2017г., обоснован-
ные возражения  о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с «03» ноября  2017 г. по «04» декабря 2017г, по 
адресу: Московская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А.

При проведении согласования  местоположения  границ при себе необходимо иметь  
документ,  удостоверяющий  личность, а также документы о правах на земельный  уча-
сток  (часть  12  статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 
221-ФЗ "О кадастровой деятельности").

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Занозиным Денисом Юрьевичем, почтовый адрес: Москов-
ская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А, эл. почта: giprozemvos@mail.ru, тел. 
89163356078, № регистрации в государственном реестре лиц, осуществляющих када-
стровую деятельность 8951, выполняются  кадастровые  работы  в   отношении   земель-
ного   участка  с кадастровым №50:29:0040251:6, расположенного: обл. Московская, 
р-н Воскресенский, п. Хорлово, снт " Лужок", уч-к 1235; номер кадастрового квартала 
50:29:0040251. Заказчиком кадастровых работ является Мизинова Любовь Васильевна, 
почтовый адрес: г. Москва, ул. Верхние поля, д.3, кв.240.

Смежные земельные участки, с правообладателями которых требуется согласовать 
местоположение границ, расположены в кварталах 50:29:0040238 и 50:29:0040250, 
50:29:0040251.

Собрание по поводу согласования местоположения границы состоится по адресу: Мо-
сковская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А  «04» декабря 2017г. в 10 часов 00 
минут.

С проектом межевого плана  земельного  участка  можно  ознакомиться  по адресу: Мо-
сковская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А.

Требования о проведении  согласования  местоположения  границ земельных участков 
на местности принимаются с «03» ноября  2017 г. по «04» декабря 2017г., обоснован-
ные возражения  о местоположении границ земельных участков после ознакомления с 
проектом межевого плана принимаются с «03» ноября  2017 г. по «04» декабря 2017г, по 
адресу: Московская область, г. Воскресенск, ул. Победы, зд.14А.

При проведении согласования  местоположения  границ при себе необходимо иметь  
документ,  удостоверяющий  личность, а также документы о правах на земельный  уча-
сток  (часть  12  статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. N 
221-ФЗ "О кадастровой деятельности").

Извещение о проведении собрания о согласовании    
местоположения границы земельного участка

Кадастровым инженером Тарасовым Юрием Викторовичем, почтовый адрес: Моск. 
обл., г. Воскресенск, ул. Советская, д. 4, оф. 303, e-mail: ooo-rumb@mail.ru, контактный 
телефон: 8-916-829-40-59,  номер регистрации в государственном реестре лиц, осу-
ществляющих кадастровую деятельность: №3302, выполняются кадастровые работы 
по уточнению местоположения границы и площади земельного участка в отношении 
земельного участка с кад. № 50:29:0040709:461, расположенного: Московская область, 
Воскресенский район, с/о Елкинский, д. Елкино, снт "Семиславка", уч-к 222.

Заказчиком кадастровых работ является Теренова Ольга Васильевна, Московская обл., 
г. Воскресенск, ул. Ломоносова, д. 111, кв. 39, тел. 8-916-784-47-34.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местоположения границы 
состоится по адресу: Моск. обл., г. Воскресенск, ул. Советская, д. 4, оф. 303 в 10.00 
04.12.2017 г. 

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по адресу: Мо-
сковская обл., г. Воскресенск, ул. Советская, д.4, оф. 303. Требования о проведении 
согласования местоположения границ земельного участка на местности принимаются 
с 03.11.2017 г. по 04.12.2017 г. Обоснованные возражения о местоположении границ 
земельных участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
03.11.2017 г. по 04.12.2017 г. по адресу: Московская обл., г. Воскресенск, ул. Советская, 
д.4, оф. 303.

Смежный земельный участок, с правообладателем которого требуется согласовать ме-
стоположение границы: Московская обл., Воскресенский р-н, с/о Елкинский, д. Елкино, 
снт "Семиславка", уч-к 237, кад. № 50:29:0040709:446.

При проведении согласования местоположения границ при себе необходимо иметь до-
кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на земельный участок 
(часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федерального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ 
«О кадастровой деятельности»).

От всей души поздравляем с 
Юбилеем!

П. ХОРЛОВО

Лебедеву Людмилу Николаевну, Киселеву Тамару Михайловну, 
Рудакову Надежду Васильевну                                                        

мкр. ФОСФОРИТНЫЙ

Левину Антонину Федотовну, Тарасову Веру Петровну, 
Завражнова Юрия Васильевича, Соколову Антонину 

Александровну, Лисичкину Валентину Алексеевну, Тульцеву 
Евгению Павловну, Пучкову Валентину  Дмитриевну, Клевцову 

Людмилу Семеновну, Лаврухину Зинаиду Петровну

д. ЕЛКИНО

Самохину Раиду Никитичну

д. Перхурово 

Бояринова Владимира Анатольевича


